

Actividades AME

Homenaje de la AME y el INM a Lorenzo García de Pedraza y a Jaime Miró-Granada Gelabert



Mesa presidencial del homenaje: (de i. a d.) Jaime García-Legaz, Jaime Miró-Granada, José Antonio Maldonado (presidente de la AME), Francisco Cadarso (Director General del INM), Ernesto Rodríguez Camino, Lorenzo García de Pedraza y Juan Antonio de Cara.

El pasado día 8 de junio de 2007 se celebró en Madrid, en el Salón de Actos del Instituto Nacional de Meteorología, un acto de homenaje organizado por la AME y el INM para rendir tributo de reconocimiento y admiración a dos de sus meteorólogos jubilados y presidentes más queridos: Jaime Miró-Granada Gelabert y Lorenzo García de Pedraza.

Presidido por el Director General del INM Francisco Cadarso, el acto congregó a numerosos colegas y amigos deseosos de testimoniar su consideración y afecto, tanto a los homenajeados, como a los familiares que les acompañaban. Tras unas palabras de saludo y bienvenida, el Sr. Cadarso introdujo a los distintos oradores que querían glosar los aspectos más destacados de las trayectorias profesional y humana de los homenajeados.

Hubo dos presentaciones centradas en las respectivas vidas profesionales. En la primera, Ernesto Rodríguez Camino, habló de la de Jaime Miró-Granada, destacando tres de sus ámbitos principales de actividad, la "meteorología mediterránea", la "hidrología" y las "relaciones internacionales". Habló de su etapa



Los homenajeados y sus familiares posan a la salida del acto junto al Director General del INM y el Presidente de la AME.

de formación, como discípulo de José María Jansá Guardiola, de sus cargos y distinciones en el INM, de su faceta como divulgador científico y de su vocación iberoamericana. También refirió sus publicaciones y destacó el papel clave que tuvo en la planificación del Proyecto de Intensificación de Precipitaciones, desarrollado en 1978 en Valladolid.

A continuación, Juan Antonio de Cara hizo una sugestiva presentación de Lorenzo García de Pedraza como un adelantado de su tiempo en el campo de la agrometeorología y un firme pilar de los estudios fenológicos en España, siguiendo la estela dejada por los magisterios de Gorría Gollán, Fontserè, Llorente, Roldán y Batista. Sin olvidar sus actividades en el campo de la observación agrometeorológica y en las campañas de lucha antigranizo que dirigió desde la Jefatura de Sección de Meteorología Agrícola del INM, Juan Antonio de Cara destacó sobre todo su intensa vocación divulgativa, plasmada como editor de publicaciones como el Boletín de la AME, el Calendario Meteoro-Fenológico o la extinta Revista de Meteorología Agrícola, pero también como colaborador radiofónico y como autor de libros importantes y de infinidad de artículos de meteorología y climatología publicados en revistas dirigidas a diversos públicos, principalmente a agricultores, como fueron sus notas meteorológicas incluidas en las famosas "Hojas Divulgativas de Extensión Agraria" editadas por el Ministerio de Agricultura.

También hubo aportaciones de compañeros de trabajo y subordinados en su día de Jaime y Lorenzo, todas ellas coincidentes en destacar su grandeza y calidad humana, como fué la intervención de Jaime García-Legaz y la lectura de las cartas remitidas por Agustí Jansá, Ángel Rivera y Milagros García-Pertierra que, por una u otra razón, no habían podido asistir al Acto de Homenaje.

El turno de oradores finalizó con dos intervenciones más, la del Presidente de la AME José Antonio Maldonado y la del Director General del INM, que destacaron y agradecieron en nombre de las respectivas instituciones, la extensión y calidad del trabajo realizado por los homenajeados y su dedicación en fortalecer el significado institucional del INM y de la AME.

A continuación, se produjo la entrega de distinciones conmemorativas: el Presidente de la AME hizo entrega a los homenajeados de sendas placas conmemorativas y el Director General del INM les impuso la Insignia de Oro del INM, entregándoles también sendos ejemplares del libro "Las nubes, esas maravillosas nubes", recientemente publicado por el INM.

Finalmente, Francisco Cadarso, Director General del INM, cerró el acto con unas palabras de agradecimiento y despedida.

16ª Reunión del Consejo de la EMS

La 16ª reunión del Consejo de la EMS tuvo lugar en Belgrado los días 17 y 18 de abril de 2007, por invitación de la Sociedad Meteorológica Serbia. El Consejo de la EMS es el órgano decisorio entre Asambleas y está formado por tres miembros permanentes de las sociedades meteorológicas de Alemania, Francia y Reino Unido (en compensación a su contribución

financiera especial), y seis miembros rotatorios. Participó como invitado Manuel Palomares de la AME, que ostentaba en esta ocasión la representación de varios servicios meteorológicos europeos que son miembros asociados de la EMS.

El presidente de la EMS, David Burridge, la Secretaria Ejecutiva, Martina Junge y el Tesorero, Tomas Halenka, presentaron sus informes. A destacar la buena situación de la tesorería tras el superávit registrado en la organización de la pasada ECAC en Lubliana. Después se trataron, entre otros asuntos, los detalles previos de la próxima Reunión Anual de la EMS que se celebrará junto con la ECAM8 en San Lorenzo de El Escorial, en octubre próximo. También se discutió sobre la sede de la Conferencia de Aplicaciones de la Climatología de 2008, que muy probablemente se adjudique a Amsterdam.

Se discutió también sobre la estrategia de la EMS para el futuro, un tema recurrente en pasadas reuniones. No está claro como poner en práctica algunos objetivos para desarrollar la EMS y aumentar su influencia como mediador y referencia para las diversas comunidades meteorológicas. Se nombró un grupo de trabajo que preparará un plan detallado en la próxima reunión del Consejo.

Los comités de trabajo que mantiene la EMS informaron de sus actividades. Actualmente son los siguientes:

- Comité sobre Acreditación presidido por Howard Lyne de la Royal Meteorological Society.
- Comité para premios de la EMS presidido por Werner Whery de la Sociedad alemana.
- Comité de Educación presidido por Tomas Halenka de la Sociedad checa.
- Comité sobre Medios de Difusión presidido por Tanja Cegnar de la Sociedad eslovena.
- Comité de Publicaciones presidido por Bob Ridaway del Centro Europeo de Predicción a Plazo Medio

Finalmente se trató sobre la composición del Consejo para el próximo año con la designación de los seis miembros rotatorios. Por las sociedades ibéricas, Manuel Rosa Dias de la APMG portuguesa, que sustituía al tristemente fallecido Renato Carvalho termina su mandato y se acordó decidir en septiembre quien tomará el relevo que podría ser asumido por la AME.

La próxima reunión del Consejo y la Asamblea General anual de la EMS se celebrarán en El Escorial el 30 de septiembre.

Noticias sobre la próxima ECAM-8

Tal y como hemos anunciado en números anteriores de este Boletín, la 7ª Conferencia Anual de la Sociedad Meteorológica Europea (EMS-7) y la 8ª Conferencia Europea de Aplicaciones de la Meteorología (ECAM-8), se celebrarán simultáneamente en San Lorenzo de El Escorial, localidad situada a unos 50 Km de Madrid, entre el 1 y el 5 de octubre próximos.

Como es sabido, la Conferencia ECAM-8 está siendo organizada conjuntamente por la EMS, el Instituto Nacional de Meteorología (INM) y la Asociación Meteorológica Española (AME) y cuenta con la colaboración de la Organización Meteorológica Mundial, el Centro Europeo de Predicción a Plazo Medio, EUMETSAT, la Agencia Espacial Europea, PRIMET (Asociación de Operadores Privados), HMEI (Asociación de Fabricantes de Instrumental), la Comisión Europea, COST, y varios servicios meteorológicos nacionales y sociedades meteo-

rológicas europeas, entre otras la Asociación Española de Climatología.

Tras haberse cerrado el pasado día 25 de mayo de 2007 el plazo para el envío de resúmenes, se puede avanzar ya que el número y calidad de las contribuciones aceptadas es muy considerable, que las enviadas por la comunidad meteorológica española son unas 150 (sumando las sesiones orales y los *papers*) y que se espera la asistencia de más de 500 participantes. Hay que decir también que, además de las sesiones científicas, el programa incluye otras sesiones y charlas con participación de instituciones y personalidades relevantes de la comunidad meteorológica europea. En la sesión inaugural, por ejemplo, se han programado las siguientes conferencias:

John Zillman (ex-presidente de la OMM): *The social and economic value of meteorological services – the findings from the WMO Conference of March 2007 in Madrid.*

Filippo Giorgi (Vicepresidente WGI IPCC): *On the fourth assessment report of IPCC and its implications.*

Dominique Marbouty (Director ECMWF): *Development of early warning for severe weather.*

Alain Ratier (Subdirector de Météo-France): *Presentation on the development of the European Infrastructure.*

Otras sesiones, también con participantes de alto nivel, se dedicarán a los satélites meteorológicos y al futuro de la meteorología en Europa.

Excepto la sesión inaugural que se celebrará en la Universidad Maria Cristina, el resto de sesiones se celebrarán en el centro EUROFORUM con la posibilidad de alojamiento allí mismo para 250 personas en condiciones muy atractivas (ver página Web de la Conferencia: www.emetsoc.org/ems2007, apartado "Accommodation"). Además San Lorenzo cuenta con más de 300 plazas hoteleras a precios muy razonables en el mes de octubre.

Asamblea General y Elecciones AME 2007

El pasado día 28 de abril, tal y como se había anunciado ya, se celebró en Madrid la Asamblea General Ordinaria de nuestra Asociación con la participación de 33 asociados, sumando los presentes y las delegaciones de voto. La sesión discurre con el siguiente orden del día:

- 1.- Memoria de actividades del año 2006. Aprobación de la gestión de la Junta Directiva.
- 2.- Examen y aprobación de las cuentas del ejercicio económico del año 2006.
- 3.- Aprobación del Presupuesto anual para 2007.
- 4.- Ruegos y preguntas.

Respecto al primer punto, el Presidente de la AME, Ernesto Rodríguez Camino defendió (obteniendo el respaldo unánime de la Asamblea) su informe de gestión que repasaba las principales actividades desarrolladas por la AME desde el 24 de Abril de 2006, fecha de celebración de la anterior Asamblea General Ordinaria de la AME. El presidente se refirió a las XXIX Jornadas Científicas celebradas en Pamplona, a los números publicados del Boletín, al impulso que ha recibido la página Web, a las conferencias presentadas dentro del "Aula Francisco Morán" y a otras actividades realizadas en el terreno de divulgación y formación meteorológicas (exposición itinerante, inicio de la Red Meteorológica Escolar, cursos, seminarios, etc.). El presidente

expuso también el estado de las relaciones de la AME con otros organismos como la EMS, la FLISMET y el INM, destacando el alto nivel de colaboración alcanzado, con frutos tales como el compromiso de organizar, junto a la EMS y el INM, la próxima Conferencia Europea de Aplicaciones de la Meteorología.

Los puntos dos y tres del orden del día fueron defendidos por el Tesorero, Francisco Pérez Puebla que presentó un estado saneado de cuentas con superavit en el ejercicio 2006 y un balance económico muy positivo de las Jornadas de Pamplona. Además dió noticia y detalles de la concurrencia de dos proyectos de la AME a una reciente convocatoria de ayudas del Ministerio de Medio Ambiente. Al final, las cuentas de 2006 y el presupuesto para 2007 fueron aprobados (con pequeñas modificaciones) por amplia mayoría.

Finalizada la Asamblea General Ordinaria se procedió, de acuerdo con los estatutos a celebrar el acto de escrutinio de las papeletas correspondientes a las Elecciones para renovar la Junta Directiva recientemente convocadas. La Junta Electoral, tras quedar constituida, hizo el recuento de los 71 votos recibidos (69 válidos) que arrojaron el siguiente resultado:

- | | |
|--|----------|
| 1.- D. Manuel Palomares Calderón: | 63 votos |
| 2.- D. José Antonio Maldonado Zapata: | 60 votos |
| 3.- D. César Rodríguez Ballesteros: | 58 votos |
| 4.- D ^a . María Delfina Gil Fernández: | 55 votos |
| 5.- D ^a . María Rosa Rodríguez Jiménez: | 52 votos |
| 6.- D. Fernando Aguado Encabo: | 51 votos |
| 7.- D. Juan Antonio de Cara García: | 50 votos |
| 8.- D. Emilio Rey Hernández: | 50 votos |
| 9.- D. José Miguel Viñas Rubio: | 48 votos |
| 10.- D ^a Yolanda Loureiro García: | 48 votos |
| 11.- D. Ángel Luis Aldana Valverde: | 46 votos |
| 12.- D. Joan Josep Cavallé Izquierdo: | 44 votos |

De acuerdo con estos resultados, la Junta Electoral proclamó electos a los doce candidatos arriba citados. Hay que resaltar, por último, que el nivel de participación en las elecciones fué de algo menos del 30% de los socios.

Nueva Junta Directiva de la AME

El pasado día 24 de mayo de 2007 se reunió en Madrid la Junta de Renovación de la AME para que, de acuerdo a los estatutos, los candidatos electos en las últimas elecciones asignaran por votación entre ellos los distintos cargos. Como resultado de la reunión y por unanimidad de los asistentes, la nueva Junta Directiva de la AME quedó constituida de la siguiente forma:

Presidente:	José Antonio Maldonado Zapata.
Vicepresidente:	Joan Josep Cavalle Izquierdo.
Secretario:	Fernando Aguado Encabo.
Vicesecretario:	César Rodríguez Ballesteros.
Tesorera:	María Delfina Gil Fernández.
Interventor:	Juan Antonio de Cara García.
Vocales:	Yolanda Loureiro Rodríguez. Rosa María Rodríguez Fernández. Angel Luis Aldana Valverde. Emilio Rey Hernández. José Miguel Viñas Rubio. Manuel Palomares Calderón.

La nueva Junta Directiva de la AME toma sus primeras decisiones

El pasado día 28 de junio de 2007 y convocada por su Presidente, se reunió en Madrid la Junta Directiva de la AME con objeto de dejar establecidas, antes del comienzo de las vacaciones veraniegas, las directrices básicas de organización de las próximas XXX Jornadas Científicas de la AME y también para nombrar los responsables de los proyectos que ya están enmar-cha o que se tiene previsto iniciar en los próximos meses.

Respecto a las XXX Jornadas Científicas se trataba de fijar lema, lugar y fechas para su celebración y decidir los eventos que debían acompañarlas para realzar su imagen e importancia, tal y como se hizo en las XXIX Jornadas de Pamplona. Hay que recordar también que la AME, en su calidad de presidenta de turno de la Asociación Latinoamericana e Ibérica de Sociedades de Meteorología (FLISMET) tiene el compromiso de organizar en las XXX Jornadas una reunión ordinaria de la federación. Un resumen de las decisiones tomadas pueden ser el siguiente:

Lema: Agua y Cambio Climático

Lugar: Zaragoza

Fechas: 5, 6 y 7 de mayo de 2007.

Otros eventos a organizar en Zaragoza: Exposición sobre meteorología y clima (12 de abril a 11 de mayo). Encuentro de aficionados (3 y 4 de mayo). Cursos para aficionados y estudiantes (3 y 4 de mayo). Reunión de FLISMET (8 de mayo).

Además, se planteó una iniciativa para realzar el atractivo de las XXX Jornadas Científicas de la AME ante la comunidad universitaria, a cuyo fin se aprobó la creación de un premio de la AME a la mejor presentación joven.

Hay que decir por último, que la AME y el INM han acordado organizar la exposición de forma conjunta, lo que significa que incluirá, además de las piezas aportadas por la AME, las que forman la exposición de instrumentos meteorológicos del INM.

Se habló, por último, de dejar todavía abierta la organización a la incorporación de eventos suplementarios, cuya inclusión habrá tiempo de decidir más adelante.

A continuación, la Junta Directiva, siguiendo lo indicado en Capítulo V de los Estatutos, pasó a considerar la constitución de comisiones especializadas y el nombramiento de sus responsables. A este respecto, las principales comisiones creadas fueron:

Comisión Científica de las XXX Jornadas Científicas de la AME; responsable: Ernesto Rodríguez.

Comisión de página Web de la AME; responsable: César Rodríguez (vocal).

Comisión gestora del Aula Francisco Morán; responsable: Ernesto Rodríguez.

Comisión gestora para la Declaración de Utilidad Pública de la AME; responsable: Joan Josep Cavallé (Vicepresidente).

Comisión gestora para la publicación de los papeles de "Fontana Tarrats"; responsable: José Miguel Viñas (vocal).

Comisión para organizar el Encuentro de Aficionados en Zaragoza; responsable: Emilio Rey (vocal).

Comisiones gestoras de proyectos para los que se ha solicitado financiación al Ministerio de Medio Ambiente: Proyecto de revista de la AME "Tiempo y Clima"; responsable: Fernando Aguado (Secretario). Proyecto "Red Meteorológica Escolar"; responsable: Francisco Pérez Puebla.